

Agenda item: 7

General Debate

Statement by:

Uruguay





INTERVENCIÓN ROU EN UNCTAD XVI

Señor Presidente, Señora Secretaria General de la UNCTAD, Ministros, Ministras y demás autoridades,

Uruguay desea comenzar expresando su agradecimiento a Suiza por su la organización de la Conferencia y su cálida hospitalidad.

Nos reunimos hoy en un contexto internacional de profundas transformaciones económicas y tecnológicas, donde la incertidumbre se ha convertido en una constante. La UNCTAD ha documentado con claridad estos desafíos: proyecta que el crecimiento económico global se ralentizará este año hasta un 2,3 %. Esta desaceleración refleja cómo los riesgos sistémicos —restricciones comerciales, falta de previsibilidad y tensiones geoeconómicas— pesan cada vez más sobre las decisiones de inversión y sobre las cadenas de valor.

Este panorama confirma la necesidad de una UNCTAD fuerte, propositiva y orientada al desarrollo, capaz de ofrecer análisis, cooperación técnica y apoyo a políticas públicas que traduzcan la evidencia en resultados concretos. La misión fundacional de esta Conferencia —que el comercio sirva al desarrollo— conserva toda su vigencia y exige hoy un enfoque renovado, anclado en la equidad y en la inclusión.

En primer lugar, Uruguay subraya la importancia de un sistema de comercio internacional abierto, previsible y basado en normas. Nos preocupa el aumento de medidas restrictivas y extraterritoriales que limitan la integración de los países en desarrollo en los flujos de comercio e inversión.

En este contexto, la UNCTAD debe continuar monitoreando su impacto y ofrecer propuestas que reduzcan costos y faciliten los flujos comerciales.

En segundo lugar, impulsar la diversificación productiva y una inserción más efectiva en las cadenas de valor globales y regionales. Para Uruguay, el acceso a mercados es esencial, pero debe ir acompañado por políticas que fortalezcan la capacidad de producir, innovar y generar empleo de calidad.

En ese sentido, la cooperación técnica de la UNCTAD puede desempeñar un papel clave en el desarrollo de capacidades industriales, logísticas y tecnológicas, especialmente para las micro, pequeñas y medianas empresas.

En tercer lugar, promover una transición justa hacia una economía sostenible e inclusiva. Reconocemos la urgencia de avanzar hacia patrones de producción y consumo más sostenibles, pero también advertimos que las medidas ambientales unilaterales, no fundamentadas debidamente, pueden generar efectos negativos sobre las exportaciones, la competitividad y el desarrollo. La UNCTAD puede contribuir a diseñar mecanismos financieros accesibles que impulsen la inversión verde y la adaptación al cambio climático, garantizando que la sostenibilidad no se convierta en una nueva barrera al comercio.

En cuarto lugar, reducir la brecha digital y aprovechar la economía digital. La transformación tecnológica puede impulsar el desarrollo, pero también ampliar desigualdades si no se garantiza un acceso equitativo. Uruguay apoya el papel de la UNCTAD en fortalecer la cooperación digital, promover ecosistemas públicos y ofrecer asistencia técnica en conectividad, comercio electrónico y gobernanza de datos, claves para la innovación y el empleo del siglo XXI.

Por último, reforzar la cooperación Sur—Sur y el intercambio de experiencias entre países en desarrollo, que enfrentan desafíos específicos en materia de productividad e inserción tecnológica. Uruguay valora el papel de la UNCTAD como plataforma de encuentro entre regiones y como puente entre investigación, política y acción.

El mensaje que traemos es simple pero urgente: necesitamos una UNCTAD con impacto tangible, que traduzca el análisis en acción y que coloque nuevamente el desarrollo al centro de la gobernanza económica internacional.

Uruguay está dispuesto a trabajar con todos los Estados Miembros y con la Secretaría para que esta Conferencia marque un punto de inflexión, consolidando un multilateralismo renovado, inclusivo y eficaz, capaz de ofrecer resultados concretos para nuestras economías y nuestros ciudadanos.

Muchas gracias.